

Édito :

Tous les mauvais coups sont permis pour brider l'accès aux soins de toutes et de tous ! Après un PLFSS de misère, c'est le projet de loi sur l'immigration qui prévoit de supprimer l'AME, l'aide médicale d'État, à destination des étrangers sans titre de séjour, avec déjà des conditions si restrictives que beaucoup d'entre eux ne peuvent y recourir. Des voix nombreuses se lèvent pour dénoncer cette incroyable régression dans un pays qui se dit celui des libertés et des droits de l'Homme. La Coordination s'associe évidemment à cette protestation.

La pétition pour que le PLFSS (Projet de loi de financement de la Sécurité Sociale) réponde aux besoins de la population rentre dans la ligne droite de sa dernière semaine ! Elle sera remise à l'Élysée ensuite. Profitez en pour multiplier les initiatives à la rencontre de la population. Le renouvellement des 49.3, s'il coupe le débat à l'Assemblée Nationale, contribue au mécontentement général et facilite les débats pour faire connaître nos propositions.

L'actualité de la Coordination, c'est aussi évidemment nos prochaines rencontres nationales à Dole les 17, 18 et 19 novembre prochain. Nos amis de Dole nous y attendent avec impatience. Un grand merci pour leur implication. Ils présentent ces rencontres dans leur dernier flash d'infos : [l'info flash 84](#).



Michèle Leflon

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 4**
- **Autres infos locales : page 5**
- **Dossiers : page 6**
- **Culture et santé : page 7**

L'écho des comités :

LANNION - 22

Débat du 23 octobre

Salle comble et attentive pour le débat de plus de 2h animé par Christophe Prudhomme et Françoise Nay.

Le thème : les Urgences régulées. Et pour commencer novembre, prévision de 17 fermetures !!!

Belle réussite malgré une campagne de communication minimaliste



[L'article sur le site de la Coordination](#)

REMIREMONT - 88

Mobilisation pour un centre de santé

A la suite d'AG de mars, l'ADEMAT-H a décidé de lancer un appel à Manifestation d'Intérêt auprès des élus (maires conseillers municipaux, communautaires, conseillers départementaux Pays, des professionnels de santé des adhérents ADEMAT-H.

[L'appel à manifestation d'intérêt](#)

Pour éclairer la problématique, nous avons invité le Dr Richard Lopez président de la Fabrique des Centres de santé à une assemblée débat : 70 personnes étaient présentes

[Le compte-rendu de la réunion](#)

[La revue de presse](#)

[L'interview du président de l'ADEMAT-H sur France 3](#)

L'objectif maintenant est d'obtenir une étude de faisabilité financée par l'ARS

C'est aussi la signature de la pétition

60 signatures récoltées pour que le PLFSS réponde aux besoins de la population

IVRY-SUR-SEINE - 94

Débat sur les centres de santé le 16 novembre

[L'invitation](#)

MONTCEAU LES MINES - 71

Communiqué du CODEF

Une nuit de fermeture des urgences, c'est trop ... et un très mauvais signal

[Le communiqué](#)

SAINT-AFFRIQUE - 12

Rassemblement le 28 octobre

Un rassemblement a réuni 25 personnes environ pour protester contre l'adoption du budget de la Sécurité Sociale par 49.3.

Le Manifeste a écrit une lettre au député Jean-François Rousset pour lui demander de tout faire pour que le budget des hôpitaux augmente au moins de 10 %.

QUIMPER - 29

Rassemblement le 24 octobre



Une cinquantaine de manifestants se sont rassemblés devant la préfecture de Quimper, avec la participation du comité de défense de l'hôpital de Concarneau le 24 octobre pour exiger que le projet de loi de financement de la Sécurité sociale 2024 puisse répondre aux besoins de la population.

LUÇON - 85

Les Olympiades de l'accès aux soins

A Luçon, l'ADSP poursuit ses rassemblements tous les vendredis à 18 h devant l'hôpital et prépare les Olympiades de l'accès aux soins pour la semaine du 20 au 25 novembre qui se terminera par une cérémonie de clôture le 25 novembre avec un débat « un service de santé public pour toutes et tous », en présence de Victor Duchesne, économiste de la santé.

[L'affiche](#)

CHARLEVILLE-MÉZIÈRES - 08

On signe la pétition pour que le PLFSS réponde aux besoins

Encore 124 signatures recueillies pour la pétition pour que le PLFSS réponde aux besoins de la population ce mardi 30 octobre en une heure devant l'hôpital Manchester. Les gens sont très mécontents de l'accès aux soins et signent sans presque discuter ! C'est évident pour eux qu'il faut des moyens pour la santé !

MONT-SAINT-MARTIN - 54

Des cartons rouges pour la politique gouvernementale



Le lundi 30 octobre, devant l'hôpital de Mont-St-Martin, l'Association Santé Pays-Haut s'est associée à plus de 60 initiatives dans le cadre du Tour de France pour la santé, impulsé de septembre à novembre 2023 par la Coordination Nationale des comités de défense des hôpitaux et maternités.

Elle a à cette occasion décerné des "Cartons rouges":

- à la politique générale de santé du gouvernement et à ses déclinaisons par les instances locales, qui impactent particulièrement notre Territoire,
- et, en particulier, au Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale 2024 (PLFSS).

[L'article sur le site de la Coordination](#)

MARMANDE - 47

Dernière ligne droite avant la rencontre avec les conseillers de l'Élysée

L'entrevue avec les conseillers du Président de la République aura finalement lieu le 6 novembre. Rappelons que ce rendez-vous a été gagné par la mobilisation du comité lors de la venue du Président de la République à Tonneins. La liste des revendications a été affinée lors de la réunion publique du 24 octobre réunissant usagers, élus et soignants :

- concrétiser la promesse de l'ancien premier ministre que l'État prenne à sa charge le déficit de l'hôpital
- officialiser la maison médicale de garde
- et toutes une série de mesures exceptionnelles adaptées au territoire

Autres infos locales :

FONTENAY LE COMTE - 85

Menaces sur l'hôpital !

Un week-end de fermeture du service de pédiatrie a amené le collectif SOS Santé Sud Vendée et des médecins, dont le président de la CTPS Sud-Vendée à une conférence de presse pour faire part de leur inquiétude vis à vis de la réduction des services des hôpitaux.

[L'interview de la chef de service de pédiatrie](#)

SAINT-MAURICE - 94

Avenir des hôpitaux saint-Maurice et les Murets

Le collectif pour l'avenir des hôpitaux saint Maurice et les murets tient sa prochaine réunion d'organisation du collectif le mardi 7 novembre 17h30-19h30 8 impasse crozatier dans le 12ème.

[Le site du collectif](#)

PÉRIGUEUX - 24

Débat autour du film « Premières urgences »

Vendredi 27 octobre 2023, à Périgueux, dans le cadre du Tour de France pour la Santé, une belle soirée consacrée à la santé en général et plus particulièrement aux urgences. Comme support au débat, projection d'un film réalisé en région Parisienne à l'hôpital Delafontaine à Saint-Denis dans le service des urgences. On a pu y voir manque de lits pour hospitaliser les situations le nécessitant, manque de personnels, matériel défaillant, mais aussi l'engagement des personnels dans l'équipe. Le débat a porté sur les urgences en Dordogne et la question de la fermeture-régulation.

Des contacts ont été pris pour aller vers la création d'un comité de défense de la santé et de l'accès aux soins sur le grand Périgueux.

La pétition a été bien signée.

Dossiers :

MÉDECINE DU TRAVAIL

Un médecin du travail convoqué devant l'ordre des médecins suite à la plainte d'un employeur

[L'appel à soutien de l'association Santé et Médecine du Travail](#)

PÉNURIE DE MÉDICAMENTS

Pourquoi la France pourrait de nouveau connaître des problèmes d'approvisionnement

[Un article sur le site de France Info du 27 octobre](#)

Sanofi met en bourse son pôle « Grand Public »

[Les Experts du soir sur BFM business](#)

AME

L'AME (aide médicale d'État) est accordée à tous les étrangers qui résident depuis plus de trois mois. Sa suppression est prévue dans la loi immigration que le Sénat s'apprête à étudier à partir de lundi. Une tribune de 3000 soignants est parue dans le Monde cette semaine pour demander son maintien.

Le rapport Evin/Stefanini demandée par la Première Ministre a été remis ce jeudi. Il confirme l'utilité de ce dispositif, l'absence d'abus.

[L'article sur le site de France Inter du 3 novembre](#)

Culture et santé :

[Qu'est ce que l'AME ?](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité

(Fondée à Saint Afrique en avril 2004)

Siège social : **1 rue Jean Moulin 70200 LURE**

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook <https://www.facebook.com/Coordinationdefensesante>

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Rosine LEVERRIER boudchoum@wanadoo.fr

Adresse : 5 Rue Barbey d'Aurévilly – 14500 VIRE - Tél 02 31 67 07 54 - 06 41 29 08 02

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87